

Vicent Climent: "Urge que el Consell active un nuevo plan plurianual de financiación"

- El Mundo Castellón al Día - 09/04/2016

VICENT CLIMENT RECTOR DE LA UJI En uno de los momentos más delicados de su historia, Climent asumió en 2010 el timón de la Jaume I enfrentándose con austeridad y un plan de equilibrio a la dura situación económica que recortó la financiación autonómica. Aún así, impulsó el proceso de creación de la Facultad de Ciencias de la Salud, con los nuevos estudios de Medicina y Enfermería y de la Escuela de Doctorado.

«Urge que el Consell active un nuevo plan plurianual de financiación»

CARMEN HERNÁNDEZ / CASTELLÓN

«Hemos consolidado el proyecto universitario de Castellón y hemos hecho realidad un sueño colectivo al tiempo que hemos abierto nuevas ventanas de oportunidad para decenas de miles de castellonenses y de ciudadanos y ciudadanas de otras partes de la Comunidad Valenciana, de España y del mundo». Este es el balance que realiza Vicent Climent, el actual y quinto rector de la Jaume I, de los primeros 25 años de la universidad castellonense, un periodo de génesis, crecimiento y, sobre todo, de consolidación. El horizonte al que mira ahora la UJI ofrece, según Climent, «el reto de mantener vivo el sueño y hacerlo aún más grande, más provechoso, y en particular para las futuras generaciones de castellonenses».

Pregunta.—¿Cómo afronta la UJI los próximos 25 años, qué debilidades debería corregir y que fortalezas potenciar para ser una opción académica con capacidad de competir con universidades de todo el mundo?

Respuesta.—Tenemos un tamaño que nos facilita mucho la agilidad y, sobre todo, el contacto personal. Eso es algo que no debemos perder, pero al mismo tiempo ese tamaño, al ser una universidad generalista, no especializada, nos limita en algunas cuestiones a la hora de competir. Creo que más que debilidades y fortalezas, deberíamos hablar más bien de retos, y estos pasarían por combinar la actual oferta general, que da servicio a las demandas sociales, con un cierto nivel mayor de especialización en determinados ámbitos donde somos ser muy punteros, sobre todo desde el punto de vista de la investigación.

El reto es, por tanto, crecer en calidad, tanto de nuestra oferta docente, como investigadora y cultural. En este sentido, una de nuestras grandes fortalezas ha sido y es nuestra gran conexión con el entorno social y económico, que queremos seguir potenciando, un entorno con el que nos sentimos comprometidos y al que apoyaremos.

P.—Será esta su última legislatura al frente de la UJI, ¿cuáles son

los objetivos a cumplir antes de dejar el rectorado en 2018?

R.— En mi primer mandato se crearon dos centros nuevos, la Facultad de Ciencias de la Salud y la Escuela de Doctorado, que deseamos que sea la futura cantera de investigadores de la UJI. Mi objetivo es que estos dos centros nuevos estén plenamente consolidados, a nivel de infraestructuras materiales, pero también Humanas, al finalizar el mandato, en 2018.

Además, después de unos años de arranque de legislatura muy duros, en los que tuvimos que hacer frente a un ajuste de las cuentas públicas de la UJI muy importante, estamos ahora en una situación

«Estamos trabajando en la creación de un sello de grado internacional para algunas titulaciones que contarán con un 50% de docencia en inglés y la posibilidad de obtener dobles títulos»

«Antes de finalizar mi mandato en mayo de 2018 me gustaría dejar la UJI no sólo con cuentas equilibradas sino con la garantía de contar con una financiación suficiente»

saneada, pero con financiación insuficiente. Antes de finalizar mi mandato me gustaría dejar la UJI no sólo con cuentas equilibradas, como ya hemos hecho, sino con la garantía de contar con una financiación suficiente como para poder llevar a cabo nuestra labor docente, investigadora y de transferencia y difusión de conocimiento.

Por último, pero no menos importante, me gustaría dejar la UJI con un mayor sentimiento de arraigo y pertenencia entre sus miembros, de manera que el entusiasmo que despertó el proyecto ilusionante de su creación se alimente y crezca y nos proyecte hacia los nuevos retos de futuro. Porque, como he mantenido en el lema de mis dos campañas *Tots junts fem UJI*.

P.—¿En qué se ha materializado el cambio de gobierno autonómico, que ya lleva 10 meses al frente del Consell y qué repercusiones ha tenido este cambio en la UJI en cuanto a financiación? ¿Se aprecia una nueva tendencia?



R.— El modelo de financiación plurianual de las universidades públicas sigue sin activarse y las universidades públicas valencianas sufrimos graves problemas presupuestarios. Desde 2010 se nos congeló el presupuesto y, además, se nos aplicó un importante recorte del 17% en 2013, recorte que además, en nuestro caso vino acompañado de un mayor gasto por la implantación de los nuevos estudios. En términos de financiación estamos en una situación como la de una década atrás.

El nuevo gobierno sí que está cumpliendo con sus obligaciones de pago de la deuda generada en el periodo 2004-2008, lo que nos ha permitido dotarnos de financiación para la construcción de la primera fase de la Facultad de Ciencias de la Salud. También se ha experimentado un ligero aumento de liquidez, con alguna mejora en el pago de mensualidades por *confirming*, que ha pasado de cuatro a tres meses, y una reducción de los retrasos en el pago de mensualida-

des de sólo dos meses, cuando en su momento sufrimos retrasos de más de cuatro meses.

Deseamos y esperamos volver al menos a los niveles de financiación de 2010, o incluso aumentarlos para dar cabida al mayor y mejor servicio público que estamos prestando y para ello es urgente que desde el Consell de la Generalitat Valenciana se active un nuevo Plan Plurianual de Financiación (PPF), que será posible si se sustituye el actual modelo de financiación autonómico por uno más justo con los valencianos, una demanda apoyada decididamente por la UJI.

P.—¿Se ha avanzado en el plan de internacionalización de la UJI?

R.— El primer Plan de internacionalización de la UJI se aprobó en 2015. Durante este curso se han destacado 35 acciones como prioritarias en las que estamos ya trabajando, entre las cuales han adquirido mayor relevancia el esfuerzo para ofrecer cursos y pruebas de lenguas (tanto extranjeras

como de valenciano) para la comunidad universitaria a precios reducidos o gratuitos. Además, hay que destacar la organización por primera vez en la UJI la Asamblea anual del Grupo Compostela de Universidades, una red que abarca a 67 universidades de todo el mundo. Dicha asamblea se celebrará en septiembre y dará una gran visibilidad internacional a la UJI.

Subrayar también que estamos trabajando en la creación de un sello de grado internacional para algunas de las titulaciones de la UJI, grados que contarán con un 50% de docencia en inglés y la posibilidad de obtener dobles títulos internacionales, con estancias y prácticas en centros extranjeros. La UJI ya participa en este curso en el voluntariado internacional que promueve Erasmus.

P.—¿Cuándo cree que se podrá implantar la demandada titulación de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte, cuyo plan de estudios ya está terminado?

R.— Mientras no se produzca un cambio legislativo en las actuales condiciones de contratación del profesorado y una mejora en las condiciones de financiación de las universidades públicas, la UJI no puede plantearse la puesta en marcha del título, pese al interés académico y social de estos estudios. El escenario actual hace que, por prudencia, desde la UJI no nos estemos planteando la implantación de ningún nuevo título de Grado para el 2016-2017.

P.— Recientemente apuntaba a que la UJI crecerá hacia la incorporación de dobles grados, titulaciones compartidas y estudios *on line*. ¿Puede avanzar algo en relación a las titulaciones *on line*?

R.— La UJI cuenta con una amplia oferta en dobles grados y titulaciones compartidas. En cuanto a los estudios *on line*, y siempre teniendo en cuenta que la UJI es una universidad presencial, deseamos potenciar los estudios de carácter virtual, especialmente en aquellos ámbitos donde la activación de esta modalidad pudiera redundar en una mayor atracción de estudiantado.

Ahora, la UJI oferta 10 másters en modalidad semipresencial u *on line*, y está previsto que en el 2016-2017 se sume un nuevo máster a la modalidad virtual y se trabaja en la posibilidad de conversión a la modalidad virtual de dos títulos más para el 2017-2018.

P.— Asimismo, la UJI ha incorporado en su oferta nuevos másters y la Escuela de Doctorado. ¿Habrá novedades en este sentido para los próximos cursos?

R.— Este curso se han implantado 5 nuevos másters por lo que la UJI cuenta con una oferta de 46 títulos. La coyuntura política y financiera, la indeterminación para regular la duración en años de los estudios de grado y máster, y el hecho de que, en la actualidad, nos encontramos en un proceso de renovación de la acreditación de muchos de nuestros títulos, aconseja en estos momentos cierta prudencia a la hora de plantear nuevos postgrados.